

CRONICA DE LA MODA.

—0—

SUMARIO.—El aumento del lujo en Paris.—Primeros modelos de las actualidades elegantes.—Los vestidos de interior.—Los prendidos de baile.—Modelos para comidas de ceremonia.—El traje de paño.—Su utilidad y su economía.—Delantales y calzado para niños.

No diré nada nuevo anunciando que el lujo en el vestir sigue aumentando en Paris hasta un punto indecible. Los primeros modelos que he visto en casa de las modistas de fama con destino á la temporada próxima, dejan muy atrás á todo lo anterior en cuanto á riqueza y elegancia.

Pasemos á la prueba haciendo la descripción de los trajes más notables.

Uno propio para recibir es de brocado antiguo y otomano. La falda figurada está cubierta con un volante rizado de brocado, delantal plegado de otomano descubriendo el lado izquierdo de la falda y formando numerosos pliegues á lo largo de la costura de la derecha. El cuerpo ajustado por pinzas, ocupa su extremo bajo las draperías del delantal. La espalda de corte princesa, forma dos pliegues tubos en la falda muy elegantes. El delantal y la cola poco pronunciada están bordeados con un rizado de otomano. Una hermosa cordonaria adorna el delantero del traje y cae en lazada á la izquierda. Manga de codo con bocamanga de terciopelo. Chorrera de encaje con lazos de terciopelo. Tocado de encaje.

Ya se hacen modelos para baile. He visto uno de brocado eglantina y otomano cereza. La falda de raso, está cubierta con dos paños de encaje. Por delante hay un gran pliegue redondo de brocado con drapería plegada de otomano, muy angosta por abajo y que se ensancha por las caderas. Gran cola de brocado y de otomano recogida hueca más abajo del tallo y montada á pliegues planos. El cuerpo forma punta por delante y por detrás y se abrocha en la espalda. Una drapería de encaje forma dos pequeñas vueltas por detrás, y en el delantero hay dos tirantes de otomano que se prenden sobre los hombros, á la derecha bajo un ramo de flores y á la izquierda bajo el punto de partida de la drapería de encaje. Ramo de alelíes en la cadera izquierda.

Estamos en el tiempo en que principian las comidas de ceremonia y voy á describir dos modelos. El uno es un traje de paño de oro estampado de pastillas de terciopelo encarnado, tela muy lujosa, pero que exige una hechura sencilla. Falda figurada terminada por un rizado de terciopelo encarnado y cubierta con

una falda de paño de oro. Una falda hueca se aplica al tallo y se pierde á los lados en las ondas de un elegante recogido. Cuerpo plano con costura Ana de Austria en sesgo de terciopelo. La espalda termina con una lazada de paño de oro sujeta con un sesgo de terciopelo y manga de codo con bocamanga de terciopelo. Medias de seda encarnada y zapatos de raso encarnado.

El otro vestido de maravilloso y terciopelo cincelado sobre fondo de gasa. Falda figurada cubierta de abullonados de maravilloso, y un ribete de esta misma tela termina la falda. La túnica de terciopelo cincelado, se compone de un gran paño de gasa aterciopelado que cubre todo el delantero de la falda haciendo pliegues; á la izquierda es más corta que á la derecha y lleva dos rosas de cinta de terciopelo bronce. Por detrás hay un paño de maravilloso aplicado al bajo del tallo y luego sujeto en pequeño ahuecado. Cuerpo plano ajustado con dos pinzas á cada lado. Cuello derecho de terciopelo bronce y manga ondeada. Cinturón de terciopelo con lazo. Roseta en la manga y en el hombro izquierdo. Medias de seda negra y zapatos de raso negro bordados de azabache.

Para concluir con los vestidos, hablaremos ahora de los de calle. El paño está muy en moda, y se ha tenido la ingeniosa idea de adornarlos con volantes recortados. Uno de los modelos más lindos es de paño gris hierro con ribetes de paño avellana. La falda está cubierta con tres anchas bandas de paño fijas una sobre otra con varias hileras de pespunte y recortadas con el sacabocado. Al borde de cada una de estas bandas hay un festón de paño avellana recortado de la misma manera. En el alto un ahuecado poco voluminoso.

El cuerpo de faldeta corta, parece una polonesa, cuyas caídas sirven como capote militar: son dos grandes paños recortados y guarnecidos como la falda, que se aplican á lo largo de recogido y se fijan en el bajo del tallo. El recogido es un paño ámpio montado á gruesos pliegues y que cae derecho sobre la parte de detrás de la falda. Los delanteros del cuerpo están recortados en ondas y se separan ligeramente sobre un chaleco de paño avellana, cuya punta se pierde bajo una lazada de otomano avellana.

Los vestidos de paño se recomiendan porque son muy cómodos y muy económicos. El paño es muy sufrido, se limpia perfectamente y forma bonitas draperías.

Pondremos punto al capítulo de vestidos de señora, y nos ocuparemos de objetos útiles á la primera infancia. Citaré un delantal de nanú que puede hacerse fácilmente. El delantero del cuerpo está cortado de entredoses ingleses, y el escote redondeado, lleva un entredós con

puntilla de encaje en los bordes. En los huecos de los brazos guarnición de encaje. Cinturón de encaje.

Otro modelo he visto hecho de lienzo crudo, forma princesa, sugato con un cinturón bordado de punto inglés que sostiene una bolsalimosneta festoneada en el conterno. En el escote rodeado así como en los huecos para los brazos, hay un volante festoneado montado con un punto inglés; festón y punto de color de algodón.

Recomiendo así mismo un babero de piqué, cuyo contorno está bordado con unas florecillas fantasía y su guarnición consiste en un encaje. Por último; en calzado para niños se hacen modelos preciosos. Por ejemplo: botas de graneado blanco que se cierran de lado con presillas abotonadas, teniendo por adorno unas rosetas de cinta sobre el empeine y zapatos de franela azul bordada con un abullonado de seda.

Paris 25 Noviembre 1883.

Es propiedad.

ERNESTINA.

CRONICA

El Regimiento de hulanos número 15 del que es coronel S. M. el Rey, festejó ayer los días de su coronel.

Este regimiento está de guarnición en Strasburgo.

El general al servicio de Egipto, Baker-bajá, saldrá la semana próxima con dirección á Suakein.

Los oficiales turcos al servicio de Egipto se niegan á marchar al Sudán.

Los oficiales egipcios destinados á aquella comarca marchan contra su voluntad.

El espíritu de las fuerzas que el gobierno destina á combatir á los rebeldes dista mucho de ser satisfactorio, y se prevén nuevos descalabros y numerosas deserciones.

Se asegura que el falso profeta del Sudán ha enviado emisarios tripolitinos á la Argelia, para que fomenten el espíritu de rebelión de los mahometanos.

Se cree que la guerra del Sudán es el prólogo de graves sucesos.

El falso profeta, que predica la guerra contra los cristianos y contra los mahometanos tibios, adquiere cada día mayor número de adeptos, cuyo fanatismo por el caudillo no tiene límites.

Segun noticias del Cáiro, los beduinos se muestran poco dispuestos á marchar al Sudán para defender los derechos del jefe.

Todas las noticias que se reciben en Egipto están contetes en que la situación es muy crítica á consecuencia del descalabro que sufrieron las tropas egipcias y de la imposibilidad de repararlo en vista de número de los insurrectos y de la debilidad de las fuerzas de que puede disponer el gobierno de Cáiro.

Los ánimos están allí muy decaídos, sin que hayan podido reanimarlos las declaraciones del jefe diciendo que estaba resuelto á proseguir la guerra con energía.

Mañana treinta del corriente dará principio en la Iglesia del Sto. Hospital de Caridad, la novena de la Purísima Concepción. Todos los días por la mañana á las nueve y media habrá misa rezada y después la novena, y por la tarde á las oraciones, concluida la corona, se cantarán la letanía y gozos.

El día último de novena habrá misa cantada con sermón, siendo orador el presbítero D. Francisco Garcia Moratalla.

Préviamente invitados por atento B. L. M. acudimos en la tarde de ayer, los directores de los periódicos de esta ciudad, al despacho de don Francisco Rivas y Moreno, Delegado especial del Gobierno, cuyo señor nos dió á conocer los propósitos que le animan en determinados asuntos que caen bajo de su jurisdicción, al afecto como es natural de obtener el mejor resultado posible en la gestión que en Cartagena le está encomendada.

Persecución del jango y arreglo de la sección de Higiene: con solo estos dos asuntos, en los cuales segun nos dijo, está decidido á desplegar al mayor rigor, tenga por seguro el señor Rivas que se habrá conquistado las simpatías del país, pues indudablemente debe saber que aquí, por desgracia, hay muchos abusos, algunos ya inveterados y que solo una voluntad enérgica y firme seria capaz de desterrar, con aplauso de todos.

Otro proyecto que abriga el señor Rivas y cuya sola indicación basta para demostrar su importancia, es el de establecer en Cartagena una caja de ahorros y monte de piedad y no dudamos que habrá de conseguirlo si con voluntad emprende la obra de propaganda, en la cual nos tiene á su lado.

Es un proyecto cuya realización interesa mucho aquí como en todas partes, por ser el único medio de dar el golpe de muerte á la usura que comercia y se nutre con la desgracia.

¡Cuanto habian de agradecerle al Sr. Rivas, en este pueblo la práctica realización de su proyecto!

Tal fué el resultado de la visita de ayer, dando por nuestra parte las gracias al Sr. Rivas por su atención.

En el arsenal de Cartagena se halla ya completamente lista la fragata de hélice «Gerona», que ha de sustituir á la «Villa de Madrid» como escuela de cibos de cañón y marinería, para lo cual se ha dispuesto que la «Villa de Madrid» pase á Cartagena y allí trasborde toda su dotación al otro buque.

Los buques que actualmente se